

Cierre de fuentes de trabajo en Argentina

BUENOS AIRES 13 de septiembre (PL).— La tasa oficial de desempleo en Argentina es del dos por ciento, pero basta el menor contacto con la realidad para que ese dato se incremente en un panorama social marcado por el cierre constante de fuentes de trabajo.

El propio organismo estatal encargado de las estadísticas lo admite implícitamente en los índices de evolución del salario medio industrial al registrar una caída en la ocupación obrera fabril del 19 por ciento en comparación con los primeros meses de 1979, respecto a igual periodo de 1976, mientras que en 1975 alcanzó el 20.6 por ciento.

La encuesta sobre los principales artículos de producción industrial por su parte, exhibe una disminución del 16.2 por ciento en la ocupación obrera entre 1976 y 1979.

Esto ocurre porque la Organización Internacional del Trabajo (OIT) no incluye la necesidad que tienen, aquellos carentes de trabajo fijo, de buscar medios alternativos de subsistencia, no importa cuál fuere el nivel o la regularidad del ingreso sustantivo.

Uno mas Uno 14-9-80

Se incrementó el desempleo en Argentina

BUENOS AIRES, 13 de septiembre (PL).— La tasa oficial de desempleo en Argentina es de 2 por ciento, pero basta el menor contacto con la realidad para que ese dato se incremente en un panorama social marcado por el cierre constante de fuentes de trabajo.

El propio organismo estatal encargado de las estadísticas o admite implícitamente en los índices de evolución del salario medio industrial al registrar una caída en la ocupación obrera fabril de 19 por ciento en comparación con los primeros meses de 1979, respecto a igual periodo de 1976, mientras que en 1975 alcanzó el 20.6 por ciento.

La encuesta sobre los principales artículos de producción industrial, por su parte, exhibe una disminución del 16 por ciento en la ocupación obrera entre 1976 y 1979.

Esto ocurre porque la Organización Internacional del Trabajo no incluye la necesidad que tienen, aquellos carentes de trabajo fijo de buscar medios alternativos de subsistencia, no importa cuál fuere el nivel o la regularidad del ingreso sustitutivo.

De esta forma, la tasa de desempleo aparece reducida, pues no incluye a los subempleados ni desempleados que existen en el país.

La proporción de trabajadores por cuenta propia aumentó abruptamente en Argentina en los últimos cinco años, hasta llegar en la actualidad a 25 por ciento, la utilidad de la tasa de desempleo cede ante esta realidad y no computa que se trata de tareas mal remuneradas o de ingresos fluctuantes.

Uno mas Uno 14-9-80

América Latina

MAS DESPIDOS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 13 de septiembre (PL).— La transnacional God Year despidió a 400 de sus trabajadores y la empresa Necchi Argentina anunció la suspensión de los dos tercios de su actual personal a la vez que la fábrica Eternit comunicó que a fines de este mes despedirá a 80 de sus operarios.

SOLIDARIDAD CON ANTONIO MAIDANA

BUENOS AIRES, 13 de septiembre (PL).— La Asociación Santmartiniana de Amigos de Paraguay demandó al presidente argentino Jorge Rafael Videla, su intervención para salvar la vida del secretario del Partido Comunista Paraguayo (PCP), Antonio Maidana, secuestrado aquí el pasado 27 de agosto.

Excelsior 14-9-80

Las Reservas Físicas y Espirituales se Agotan

Argentina: Agoniza la Democracia en un País de Hambre y Desempleo

Por EDITH JIMENEZ, enviada de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 13 de septiembre.—La sombra del militarismo argentino se cierne sobre el pueblo democrático de Perú, después de haber cumplido sus funciones en Bolivia. Mientras tanto, la democracia, sistema que se supera con su propio ejercicio muere todos los días en este país.

De la democracia a la tiranía, de la libertad a la represión, del consumo de carne a las pastas, todo, con orden y limpieza, aqueja al pueblo argentino.

La usurpación de atribuciones entre los distintos poderes y la desaparición del legislativo, las casi nulas relaciones diplomáticas con el mundo exterior que re-

SIGUE EN LA PAGINA VEINTIDOS

01.01

Los Argentinos Reniegan por la Falta de un Estado de Derecho

Sigue de la página cuatro

suscripto por el general Lanusse y el Presidente Allende, el 22 de julio de 1971. El gobierno militar de Lanusse firmó el compromiso a pesar de las claras advertencias de todos los sectores políticos que consideraron esa vía perdida. Conforme a la Constitución argentina, en su artículo 27, los Tratados Internacionales sólo se perfeccionan por la ratificación por medio de los órganos legislativos. El compromiso de Lanusse no obliga a la Argentina pero la oposición militar llegó al fallo sin haber impugnado el compromiso.

Así, el fallo inglés del 18 de abril de 1977 concede a Chile toda la zona en litigio, por lo que el gobierno de Videla lo declara nulo, argumentando exclusivamente vicios intrínsecos del mismo. La Argentina inicia

con Chile una costosa carrera armamentista.

Cuando la situación parece derivar inevitablemente hacia la guerra se produce la mediación del Papa, aunque se desconoce cuáles pueden ser las propuestas que permitan conciliar posiciones tan contradictorias.

En la Argentina se otorga al tema una enorme importancia. No es para menos si consideramos que una resolución más o menos afín al Laudo británico que braría la continuidad geográfica de su territorio y echaría al tras las principales reclamaciones de soberanía sobre la Antártida.

Todos los sectores entrevistados coincidieron en atribuir una total responsabilidad a las Fuerzas Armadas, ya que no sólo fue un gobierno de ellos el que firmó el compromiso en 1971, sino que luego imputaron su denuncia por el gobierno

peronista y manejaron la cuestión con total torpeza posterior al golpe de 1976.

LA SITUACION CON BRASIL

El conflicto con Brasil, referente al aprovechamiento del río Paraná, estaba congelado. Argentina había logrado declaraciones de todos los organismos internacionales favorables a su actitud. Esto es, que el aprovechamiento de los ríos de cauce sucesivo que atraviesan territorios de varias naciones debe hacerse conforme a pactos entre ellas.

El actual gobierno de facto avanzó hacia un entendimiento con su rival histórico y firmó tratados que, a juicio de los mismos sectores mencionados, en la cuestión con Chile, conceden al Brasil total hegemonía en el Cono Sur.

Otro ejemplo determinante es el secular conflicto

con Inglaterra acerca de la soberanía sobre las Islas Malvinas que habían llegado a un punto de ruptura. Tras infructuosas negociaciones, que las sucesivas administraciones trataron de conservar en el marco de las resoluciones 1514 y 2065 de las Naciones Unidas, el gobierno constitucional decidió, en enero de 1976, retirar su representante en Londres.

Este año se ha restablecido la relación al rango de embajadores, sin que nada permita deducir que Inglaterra está más propensa a discutir el tema de la soberanía.

Después del 24 de marzo de 1976, las graves violaciones a los derechos humanos crearon numerosos problemas exteriores al gobierno. En algunos casos se trató, y se trata, de problemas bilaterales originados en la desaparición de ciudadanos de otros estados (casos de Francia y Suecia, por ejemplo, o de aplicación del asilo diplomático, actualmente México), y le niegan permiso para retirar asilados.

Pero la situación más grave es la producida por la casi unánime condena internacional, con sus permanentes secuelas de votos de condena en los más diversos foros del mundo, y las dificultades en la relación con Estados Unidos, que luego de una leve mejoría en

el primer semestre de este año, ha vuelto a enfriarse.

El gobierno militar está bloqueado y la única nación dispuesta a incrementar su comercio y a ofrecer préstamos para hacer represas es la URSS y no se ataca al Partido Comunista. Único en esta ciudad que puede hacer una vida normal: sin embargo, atacan a los partidos de Uruguay y Guatemala. La razón está en la venta de granos a la URSS, después del embargo de granos de Estados Unidos a la Unión Soviética.

Un hecho curioso es que los militares dieron el golpe por eliminar al peronismo "comunista". Sin embargo, Argentina vota en la OEA y otros organismos internacionales en pequeños bloques como: Argentina, Uruguay, Guatemala, Paraguay, Chile, Bolivia y Sudáfrica. Pero los comunistas los defienden.

Los incidentes permanentes que existen entre Argentina y los países del Primer Mundo son notorios. Está en conflictos diplomáticos con Francia, Inglaterra, Alemania, Austria, con los países nórdicos por citar algunos casos.

La pregunta es: ¿Cómo salir de todo esto? Y la respuesta: No lo saben. Leopoldo Marechal en su poema dice: "La Patria es un dolor que aún no se sabe su nombre".

El gobierno militar no puede dejar el poder por la gran cantidad de crímenes cometidos y por el temor a las represalias.

Cabe recordar una de las declaraciones del ministro del Interior, general Arandegui: "al ejército vencedor no se le piden cuentas".

Se concluye que no hay política internacional porque el régimen es mal visto por el mundo y no pueden ir más allá de algunas relaciones comerciales.

Las voces del pueblo están sistemáticamente acalladas y la justicia en estos momentos es ficción. Además, la Constitución Nacional declara "infames traidores" a la patria a quienes desde el poder legislativo se abroquen funciones judiciales o legislativas, y eso se ha olvidado; además de la existencia de gran cobardía porque aún cuando ha disminuido y de la generalidad se pasó a la selectividad: sequestran y matan a la gente simulando luchas que no existen ni existían y se escudaron en el anonimato y en elementos de la fuerza de represión.

Y aún cuando no fue posible escuchar bondades del gobierno militar por parte del pueblo, nada es totalmente malo ni totalmente bueno y no todas las fuerzas armadas del país comparten las repulsas y siste-

mas de la tiranía. Hay grandes fuerzas o reservas morales en los distintos estratos de la sociedad y hay divisionismo entre los militares argentinos.

TIBIEZA DE LA IGLESIA

A diferencia de las Iglesias de Latinoamérica, la argentina prevalece en el pensamiento conservador, a pesar de que uno de los redactores de la III Conferencia Episcopal Latinoamericana en Puebla es un obispo argentino: Monseñor Laguna.

En general, los representantes eclesíasticos de este país son ancianos conservadores, generalmente de ultraderecha y piden tibialmente y en raras ocasiones para el pueblo. Jamás han defendido una causa organizada; tan sólo en forma esporádica, y sobre todo que no irritan al gobierno hacen algún llamado o queja sin que nadie haga caso.

Al caminar por las calles de Buenos Aires se ve la propuesta a la gran represión: la paz. Una paz tan manifiesta al grado que no se ve un vicioso, una prostituta, un pordiosero, ni se siente ninguna fricción entre los ciudadanos. Tal parece que nadie quiere rozar con la mirada a nadie. Sin embargo, los grandes acontecimientos de la vida siempre se están en el silencio y se espera una reacción como la de 1943, donde el mismo ejército (donde forma parte Perón) inicia el proceso de democratización y hace dar al país un paso hacia adelante.

Además, aquí se encuerca a los testigos de Jehová, religión prohibida por los militares porque sus seguidores se niegan a ponerse el uniforme cuando van a hacer el servicio militar. La pena del gobierno es de 4 a 8 años de prisión en un juicio que no dura una hora. Su religión los condena a una eternidad de sufrimiento.

tos. Muchos optan por la primera.

Uno de los puntos más negros de este régimen son las "Actas de Responsabilidad Institucional". Esto es, la Junta Militar se arroga el derecho de juzgar a las personas que a su criterio hayan causado graves perjuicios a la nación.

Las penas sin juicio alguno son: prisión de un día hasta perpetua y los años de castigo son secretos. Nadie sabe cuánto tiempo estará en la cárcel cuando ingresa a ellas. Les confiscan sus bienes y pierden sus derechos políticos para los que estuviere habilitado cuando adiera libre. También pierde el derecho de ejercer su profesión al salir en libertad.

Al caminar por las calles de Buenos Aires se ve la propuesta a la gran represión: la paz. Una paz tan manifiesta al grado que no se ve un vicioso, una prostituta, un pordiosero, ni se siente ninguna fricción entre los ciudadanos. Tal parece que nadie quiere rozar con la mirada a nadie. Sin embargo, los grandes acontecimientos de la vida siempre se están en el silencio y se espera una reacción como la de 1943, donde el mismo ejército (donde forma parte Perón) inicia el proceso de democratización y hace dar al país un paso hacia adelante.

Además, aquí se encuerca a los testigos de Jehová, religión prohibida por los militares porque sus seguidores se niegan a ponerse el uniforme cuando van a hacer el servicio militar. La pena del gobierno es de 4 a 8 años de prisión en un juicio que no dura una hora. Su religión los condena a una eternidad de sufrimiento.

Excelsior 17-9-80

Los Argentinos Reniegan por la Falta de un Estado de Derecho

- ★ No se Respetan las Garantías Individuales
- ★ Sólo las Dictaduras Apoyan al Régimen
- ★ Conflictos Diplomáticos con Brasil y Chile

Por EDITH JIMENEZ,
enviada de EXCELSIOR

— III —

BUENOS AIRES, 16 de septiembre. -- El dilema hoy: un nuevo presidente militar elegido por mecanismos poco claros. Surgirá este septiembre para gobernar los próximos tres o cuatro años. Aún no se define su periodo pero la ciudadanía sí, y reniega por la falta de un Estado de Derecho y clama por los rincones, tras bambalinas, con voz ahogada, con el apoyo moral y la solidaridad del pueblo pero sin la fuerza de las armas... por la libertad de presos políticos, la normalización de la vida sindical y política y el retorno a la soberanía popular.

Se vive una etapa de reemplazo de la Constitución y la jurisdicción por actos y decretos, pero lo más grave es la falta de respeto a las garantías individuales y derechos humanos. La experiencia cuesta ya 20.000 víctimas.

Y aún cuando algunos han quedado en libertad, hay miles de presos en manos del Poder Ejecutivo, sin causa ni proceso, en virtud de que el Ejecutivo se ha abrogado poderes que no le corresponden por un supuesto estado de emergencia en el país, y a la vez actúa como Judicial.

NI siquiera se permite

al argentino el Derecho de Opción Constitucional, en favor del detenido, se ha cambiado a Poder del Carcelero o Ejecutivo.

Ellos escapan a una consulta popular porque carecen de consenso. Es un gobierno impopular. Ya se habían dado otros gobiernos militares con el mismo proyecto económico pero ninguno había desaparecido ni dado muerte a tantas personas, además de las casi 300.000 personas que han emigrado por la situación sociopolítica.

Además de la falta de apoyo interno, en lo externo sólo mantiene vinculación con las dictaduras latinoamericanas.

CONFLICTOS EXTERIORES

Al producirse el golpe militar del 24 de marzo de 1976, Argentina tenía pendientes los siguientes conflictos en sus relaciones exteriores.

Se sabía que el fallo arbitral de la Corona Inglesa, referido al conflicto de la soberanía sobre el canal de Beagle con la República de Chile en la zona austral, iba a ser contrario a las tesis argentinas. La cuestión merece un análisis detallado, por la fuerte influencia sobre el conjunto de la política de estos últimos años.

Se llega a la instancia arbitral por el compromiso

SIGUE EN LA PAGINA 26